



FUENTE: Banco Central y Pulso

LA TERCERA

Imacec de agosto anotaría alza de entre 0,3% y 0,5%

Tras las cifras de los sectores económicos dadas a conocer este viernes por el INE, en el mercado anticipan una segunda expansión consecutiva de la actividad, aunque mucho menos pronunciada que la de julio.

R. CÁRDENAS / S. ARAVENA

La producción industrial tuvo un crecimiento interanual en agosto y dejó atrás una racha de seis meses consecutivos de retrocesos, según datos entregados este viernes por el Instituto Nacional de Estadísticas (INE).

El mes pasado, el índice de producción industrial anotó un avance interanual de 0,3%, debido a la incidencia de dos de los tres sectores que lo componen.

El que más afectó en el octavo mes del año fue el Índice de Producción Manufacturera (IPMan), que anotó una subida de 0,5% en comparación con el mismo mes de 2022. Esto se explica principalmente por la mayor fabricación de maquinaria y equipo.

Por su parte, el Índice de Producción Minera (IPMin) tuvo una subida de 0,2% en agosto, debido a la mayor actividad registrada en los tres tipos de minería que componen el índice, en especial la minería metálica, explicó el INE.

En la vereda opuesta, el Índice de Producción de Electricidad, Gas y Agua (IPEGA) tuvo una caída interanual de 0,6%, lo que se explica por la menor actividad de gas, ya que agua y electricidad anotaron crecimientos. Mientras, la actividad del comercio no logra repuntar y volvió a retroceder en agosto. Así, el comercio anotó una caída de 3% en doce meses, y acumula una baja de 5,2% al octavo mes del año, con una contracción persistente por 16 me-

ses consecutivos, según los datos del INE.

Actividad económica

En este contexto, los analistas del mercado afinaron su estimación para el Índice Mensual de Actividad Económica (Imacec) de agosto, el que dará a conocer el Banco Central este lunes 2 de octubre.

Desde Coopeuch indicaron que "en agosto la economía continúa estancada, aunque con heterogeneidad a nivel de sectores". Sin embargo, añadieron que "en términos de variación anual, la economía se mantendría en terreno positivo, apuntalada por los servicios y algunos sectores ligados a la producción de bienes". Así, en esa institución esperan un alza de 0,4%.

En tanto, Alejandro Fernández de Gemines Consultores, señaló que "estos datos sectoriales permiten proyectar un Imacec positivo, tanto en su variación en doce meses, de 0,3%, como en la desestacionalizada respecto a julio (+0,3%), algo que no parecía probable antes de conocer esta información. No obstante lo anterior, de ratificarse esta información el lunes, la conclusión seguirá siendo la misma: la economía se encuentra estancada. Con todo, es evidente que respecto nuestras expectativas previas a la publicación del INE, los resultados de agosto serían mejores".

Por último, en Inversiones Security anticipan un Imacec de 0,5%, que se trata de la misma proyección que plantean desde Clapes UC. 